

14.05.2018

## **Langjährige Sprecher des Fakultätentags Sportwissenschaft Nordrhein-Westfalen verabschiedet!**

Vor 5 ½ Jahren, am 07.12.2012, wurde in Münster die Landesgruppe NRW des Fakultätentags Sport und Sportwissenschaft gegründet. Mitglied dieser freiwilligen Vereinigung sind die sportwissenschaftlichen Einrichtungen der sieben Universitäten Bielefeld, Bochum, Dortmund, Duisburg/Essen, Münster, Paderborn und Wuppertal sowie die Deutsche Sporthochschule Köln. Sie werden bei den regelmäßigen Sitzungen durch jeweils ein oder zwei autorisierte Vertreter der jeweiligen Sportinstitute repräsentiert.

Als Sprecher wurde 2012 Michael Krüger (Münster) sowie als stellvertretende Sprecher Horst Hübner (Wuppertal) und Walter Tokarski (DSHS Köln) gewählt. Nach dem Ausscheiden von Walter Tokarski trat Stefan Schneider (DSHS Köln) ab Ende 2014 an seine Stelle.

Fünfeinhalb Jahre später stellten Krüger und Hübner auf der am 04. Mai 2018 in Münster stattfindenden Sitzung des Fakultätentags Sportwissenschaft NRW ihr Amt zur Verfügung und legten ihren Rechenschaftsbericht vor ([Link zur pdf-Datei](#)). In den insgesamt neun von Ihnen organisierten Sitzungen nahmen im Schnitt sechs der acht sportwissenschaftlichen Einrichtungen teil und tauschten sich über fachliche und hochschulpolitische Fragen des Sports, der Sportwissenschaft und des Schulsports aus.



Im Rahmen des Fakultätentags Sportwissenschaft NRW wurden diverse Initiativen erarbeitet und in die bildungspolitische Diskussion sowie in zahlreiche

Arbeitsgespräche mit den zuständigen Landesministerien eingebracht. Zum Beispiel eine Initiative „Grundschulsport“, eine Stellungnahme zum Kernlehrplan Sport sowie verschiedene Schreiben und Aktivitäten zur Transparenz bei der Vergabe von Forschungsaufträgen und zur Koordination der universitären und staatlichen Lehrerfort- und Lehrerweiterbildung. Während diese Aktivitäten bisher nur geringe Erfolge bewirken konnten, rückt z.B. der Aufbau eines landesweit koordinierten Forschungsverbundes zum Kinder- und Jugendsport in NRW näher. Dazu hat die vom Fakultätentag koordinierte Abfrage und Zusammenstellung der vielfältigen sportwissenschaftlichen Beiträge nordrhein-westfälischer Sportwissenschaftler\*innen in diesem Arbeitsfeld beigetragen. Auch die Ausschreibung und in diesem Jahr bevorstehende Vergabe eines Landespreises „Sportwissenschaft für NRW“ ist auf die vom (bisherigen) Sportministerium unterstützte Initiative der Sprecher des Fakultätentags zurückzuführen.

Der als neuer Sprecher des Fakultätentags Sportwissenschaft NRW gewählte Kollege Nils Neuber (Münster) und sein Stellvertreter Heiko Meier (Paderborn) dankten Michael Krüger und Horst Hübner. Sie stellten fest, dass es ihren Vorgängern im Amt mit viel Engagement gelungen sei, die Kooperation der sportwissenschaftlichen Einrichtungen voranzubringen und die Bedeutung des Fakultätentags als relevanten Akteur in wichtigen Fragen von Sport, Sportwissenschaft und Schulsport, Lehreraus- und Lehrerfortbildung in Nordrhein-Westfalen gestärkt zu haben.